
Ce sont les mots qu'il me lança, à la fin d'une 
conversation téléphonique : « Bon appétit ». Il y aurait 
tant à dire sur le repas du soir, après une 
intervention… Mais mon esprit m'emmena ailleurs, 
d'une composition alimentaire d'une table, vers les 
instants de la journée, riches de rencontres, de 
dialogues, de prière. Ils sont devenus des mets qui me 
conduisent non à juger, mais à accueillir les uns les 
autres, pour les « aimer », pour faire route ensemble et 
discerner dans la patience, ta volonté, Seigneur. 

 

Il est particulier ce repas puisqu'il est dans un temps 
de joie, avec les 50 ans de notre diocèse de Saint-
Étienne. Plusieurs manifestations ont lieu pour nous 
associer à cet anniversaire : célébration de Pentecôte, 
pièce de théâtre « Je verrai le ciel ouvert », avec les 
parutions de livres, BD, exposition de « figures » 
chrétiennes du diocèse et bien d'autres choses 
encore. Sans oublier les souvenirs de chacun, 
évoqués à tel ou tel carrefour de la vie. Équipes de 
Fraternité, de Révision de vie ont toute leur place pour 
emmagasiner ces quelques heures pour des 
lendemains à revisiter. 

 

Il est marqué par les peines des transformations, ce 
repas, avec la désacralisation de l’Église Saint-Joseph 
de Monthieu. C'est à la suite d'un parcours de 
réflexion, d'un regard pour l'avenir « Que pouvons-
nous garder comme églises pour l'avenir » tenant 
compte de nos besoins, de nos capacités financières, 
que la décision à différents niveaux à été prises. Nos 
communautés ont à se renouveler pour donner vie à 
des lieux de rassemblements attirants, mais aussi à 
des équipes plus petites, visibles, de fraternité… 

 

Il est un peu « pimenté », ce repas, par les nouvelles 
qui se propagent et que nous recevons. Elles peuvent 
nous interroger, « vous pensez donc ! », avec des 
travaux importants à venir à l’Église Sainte-Marguerite, 
à la cure et dans les salles de réunions. Il est vrai que 
la chaudière au fioul était tombée en panne, que le 
système électrique était ancien, qu'il n'y avait pas 
d'isolation… Aussi pendant un an, vous ne pourrez 
pas utiliser les lieux, autre que l'église et la sacristie. 
Accueillir le tout-venant appelle à la nouveauté… Pour 

rencontrer Mme Marie, la coordinatrice, vous irez à 
Sainte-Thérèse. Les archives se sont déplacés à Saint
-François avec la comptabilité.. Le P. Rémi s'est 
installé dans le logement paroissial de l’église de Saint
-Pierre de la Marandinière. Des permanences auront 
lieu dans des différents clochers de Sainte-Marguerite, 
de Saint-François, de Terrenoire, de Sainte-Thérèse 
pour accueillir vos intentions. 

 

Il est un appel à se renouveler, avec le départ de 
Mme Josiane D’Heedene qui s'en va vivre une autre 
responsabilité de « coordinatrice pastorale » sur une 
autre paroisse de Saint-Étienne. Elle était en poste 
depuis 1997. Elle répondit favorablement aux 
différents appels qui lui furent lancés sur la paroisse 
Saint-Matthieu pour l’aumônerie scolaire, pour le 
secrétariat de la paroisse, pour la coordination, pour la 
communication et formation « chemin de foi » sur 
Saintes-Marthe-et-Marie. Elle aurait tant à dire sur le 
souci de chacun d'annoncer l’évangile, de prendre 
place en Église...   

 

Il invite, ce repas, à un réveil avec l'arrivée du P. 
Philippe Chomat, comme curé de la paroisse Saintes-
Marthe-et-Marie. Après avoir été curé, entre autres, de 
la paroisse Sainte-Marie entre Rhône et Pilat, après 
une année sabbatique, il sera au milieu de vous. Il 
habitera pendant un temps à la cure de St Jean 
Bonnefond.  Le P. Jean-Michel Peyrard est appelé à 
être curé de la paroisse Sainte-Cécile, en septembre 
2021. Il continuera d'accompagner l'ACE dans le 
diocèse. Différents engagements, accompagnements 
ont été vécus. Petit à petit, les liens entre les croyants 
de la paroisse s'établissent. Continuer pour arriver 
petit à petit à un dessert qui donnera encore plus cette 
volonté de témoigner… 

 

C'est le samedi 12 juin, pendant la messe des 
familles à Sainte-Marguerite à 18h, que le P. Jean-
Michel et Josiane adresseront un merci à chacun et 
ensemble, nous trouverons les mots d'un merci 
donnant valeur à des lendemains à la Table de 
l'Eucharistie. « L'homme intérieur se renouvelle de jour 
en jour » (2ème épître aux Corinthiens 4, 16 B) 

 

Jean-Michel PEYRARD 

Bon appétit  ! » 

 

Informations paroissiales Saintes-Marthe-et-Marie 

Contact : paroisse.saintesmartheetmarie@diocese-saintetienne.fr 



« Pourquoi vous êtes-vous engagée au service des 
malades ou des personnes âgées, qu'est-ce qui a été 
moteur ?» 

 

MCJ : J'ai rencontré le service de la Pastorale de la 
Santé tout d'abord dans l'accompagnement de mes 
parents, lors d'un séjour hospitalier et ensuite d'un long 
séjour en EPAHD. Par la suite, cela m'a conduit à me 
tourner vers les personnes éprouvées par la maladie. 

 

Je me suis engagée dans cette démarche pour «Oser 
témoigner » mon appartenance à l’Église. 

 

Dans cet engagement deux forces essentielles 
m'ont soutenue : 

La Prière Avant et au cœur même de chaque 
rencontre il a été important pour moi de demander la 
présence du Seigneur en soutien, comme pour mieux 
accueillir dans le Christ la personne malade dans ce 
qu'elle vit, dans la confiance de ce qui se partage. 

 

Le soutien, les échanges vrais et en toute 
simplicité avec les autres membres de l'équipe. C'est un 
accompagnement que l'on ne fait pas seul, l'équipe est 
importante. 

 
*    * 

* 
« Qu'est-ce que vous y avez trouvé ?»   

 

Dans ce service, j'ai été « accueillie ». Si certaines 

personnes étaient surprises par cette démarche de 
prendre du temps pour les visiter, moi-même j'ai parfois 
été étonnée d'être aussi bien accueillie par ces 
malades, m'invitant parfois à m'asseoir, saisissant 
l’opportunité de la rencontre. 

 

J’ai trouvé des Personnes qui parlent de leurs 
préoccupations face à la vie, à l'épreuve traversée, qui 
s'interrogent sur leur Foi, questionnent parfois le 
Pourquoi de la souffrance, la situation de l’Église dans le 
monde, ses positionnements … 

 
*    * 

* 
« Qu'est-ce que vous y vivez ? » 

 

Dans cet univers hospitalier où la souffrance, la 
maladie et la mort se côtoient, je n'aurais jamais pensé 
pouvoir éprouver malgré tout « une joie profonde ». 
Cette joie prend naissance dans la « Rencontre 
Fraternelle » en vérité. Ce qui est au cœur de cette 
rencontre c'est la confiance que m'accorde la 
Personne malade qui se sent écoutée.   

 

Ce service a renforcé et fait grandir ma foi. 
 

JOIE pour moi d'entrevoir le visage du Christ 
derrière celui de chaque personne rencontrée. 

 
Marie Claire J. 

Marie-Claire témoigne de ce que lui apporte son engagement  

à la pastorale de santé 

L’église Sainte-Marguerite, construite dans les années 

65, a bien vieilli, mais a quand même bien besoin de se 

refaire une jeunesse. La chaudière d’origine est en 

panne depuis janvier. L’électricité n’est plus aux normes 

actuelles. Il n’y a pas d’isolation, d’où des consomma-

tions excessives de fuel. L’appartement du prêtre est 

bien vieillot. Aucune mise en sécurité des locaux, ni des 

abords, ni du parking… 

Ce projet pastoral, conduit par l’évêché, veut être la 

vitrine de la présence de l’Église sur nos quartiers. Le 

centre pastoral de notre nouvelle paroisse se doit aussi 

d’être plus visible à l’entrée sud-est de la ville de Saint-

Étienne. 

Les travaux devraient durer au moins un an. Cela im-

plique la fermeture de la cure et des salles, ce qu’on 

appelle la maison paroissiale. L’église en elle-même ne 

sera pas touchée et les célébrations du samedi soir 

pourront avoir lieu. Les funérailles seront le plus pos-

sible dirigées vers d’autres relais. Compte-tenu du chan-

tier, le parking sera réduit. 

Nous sommes conscients que tout changement aux 

habitudes est vécu difficilement. Nous souhaitons vous 

associer à ce projet. 

Ce gros chantier sera financé sur 10 ans par la pa-

roisse, l’évêché prenant à sa charge la plus grosse par-

tie des dépenses. Une souscription sera lancée à l’au-

tomne. 

Nous vous remercions de l’intérêt que vous accorderez 

à cette demande en une période où tout est difficile pour 

chacun, mais c’est pour retrouver une Église plus vi-

vante en des temps où elle en a bien besoin. 

Raphaëlle C. 

Les travaux de Sainte-Marguerite 



Dans ma mission de coordinatrice, c’est important 
de connaître sa paroisse mais aussi de rester en lien 
avec les personnes des équipes de la paroisse et aussi 
en lien avec les paroissiens. À l’heure du numérique, ce 
n’est pas très difficile, un mail et c’est parti. Tout va très 
vite et parfois on en oublie de sortir de derrière l’ordina-
teur. On en oublierait même la parole ! 

 

Pour moi c’est une joie de faire partie de l’équipe 
paroissiale, car même si je suis la coordinatrice, je suis 
entourée de co-équipiers qui œuvrent aussi pour vous 
et qui sont à votre service et au service de l’Église. 

 

Avant d’entrer dans cette mission, j’avais des 
doutes : vais-je y arriver ? Est-ce bien pour moi ? 
J’avais peur de ne pas être à la hauteur… mais si je 
n’essaie pas, comment puis-je le savoir ? 

 

La prière m’a aidée à faire ce discernement et, grâce 
à l’Esprit Saint, j’ai reçu la force pour accepter cette 
mission qui m’était confiée. 

 

J’ai pris aussi conseil auprès des anciens, et aussi 
de ma famille, ils m’ont soutenue, aidée, écoutée, gui-
dée, conseillée… et encore aujourd’hui je continue de 
les solliciter. 

Cela m’a permis d’avoir confiance en moi, de conti-
nuer à me former, à grandir dans ma foi avec les par-
tages dans les équipes, les réunions, les célébrations, 
dans les formations suivies. J’ai appris à être patiente, 
du moins j’essaye. 

 

Ce sont des moments de joie et de partage qui nous 
font aimer la vie et rendre grâce à Dieu. 

Aujourd’hui je suis heureuse d’avoir dit « oui » ! Et je 
suis dans la joie de continuer ce chemin avec vous. 
Car, comme on le sait, seul nous ne sommes rien mais 
ensemble nous sommes plus fort ! 

 

En cette période de Pentecôte, je prie l’Esprit Saint, 
afin qu’il nous vivifie, et nous donne sa force, pour que 
chaque jour sur terre nous continuions à témoigner de 
la Parole. 

 

« Allez, de toutes les nations faites des disciples, 
baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint Es-
prit. » 

 

Pour une Église, Ardente Fraternelle et Missionnaire 
Bonne fête de Pentecôte ! 

 
Marie S. 

Marie témoigne de sa mission de coordinatrice paroissiale  

Les jours s'écoulent. Nous espérons retrouver notre liberté...  
Notre attente est bien souvent facilitée par certaines présences dans nos vies... Une de celles-ci nous a fait défaut, 
avec l'absence de plusieurs semaines d'un prêtre. Aussi nous tenons à remercier plus particulièrement le P. Paul-
Marie Jourjon qui a bien voulu nous assurer de sa présence, au cours de ces jours, pour les célébrations eucharis-
tiques de la paroisse. Ses compétences nous ont permis d'approcher autrement la Parole de Dieu. Ainsi par nos parti-
cularités, nous rendons grâce au Seigneur pour le don de chacun."  

Un chrétien. 

Merci au Père Jourjon 

Séjour « Amis dans le Seigneur » 
 

Le MEJ propose aux enfants de 7 à 12 ans 
Un séjour du jeudi 8 juillet au samedi 10 juillet 2021 au lycée agricole de Sury-le-Comtal 

 

Thème 2021 : En frères, jubilons de joie ! 
 

Inscriptions en ligne sur mej42.webnode.fr 
Clôture des inscriptions : 15 juin 2021 (tarif préférentiel pour les fratries) 

Plus d’informations au 06 85 91 70 94 
 

Ce séjour veut être dans la perspective de l’année jubilaire programmée dans le cadre des 50 ans de notre diocèse. 
 

Des propositions spirituelles adaptées permettront de grandir dans la connaissance du Seigneur grâce à des temps 
de relecture et de prière. 

Le diocèse annonce que l’Antenne de prévention et de lutte contre les abus sexuels, organise  
mercredi 9 juin à partir de 20h00  

sur la chaîne YouTube du diocèse, une soirée sur le thème :  
 

« lutte contre les abus, une nouvelle étape »  



 5/6 juin 12/13 juin 19/20 juin  26/27 juin 3/4 juillet 10/11 juillet 17/18 juillet 

 LA CHABURE 
Samedi 

18h00 
      

MONTHIEU 
Dimanche 

10h30        

SAINTE 
MARGUERITE 

Samedi 

18h00 

Samedi 

18h00 
(SMDF) 

Samedi 

18h00 

Samedi 

18h00 

Samedi 

18h00 

Samedi 

18h00 

Samedi 

18h00 

TERRENOIRE 
Dimanche 

9h00 

Dimanche 

9h00 

Dimanche 

9h00 

Dimanche 

9h00 

Dimanche 

9h00 

Dimanche 

9h00 

Dimanche 

9h00 

SAINT 
PIERRE 

Dimanche 

9h00 
 

Dimanche 

9h00 
 

Dimanche 

10h30 

Dimanche 

10h30 

Dimanche 

10h30 

CURE D'ARS   
Dimanche 

9h00 
 

Dimanche 

9h00 
   

 SAINTE 
THERESE 

Dimanche 

10h30 

Dimanche 

10h30 

Dimanche 

10h30 

Dimanche 

10h30 
   

SAINT JEAN-
BONNEFONDS 

 
Dimanche 

10h30 
 

Dimanche 

10h30 
   

SAINT 
FRANCOIS    

Dimanche 

10h30 
    

ROCHETAILLEE          

PLANNING DES MESSES 

Dimanche 6 juin à 10h30 :  
 

Messe de désacralisation  
de l’église de Monthieu  

Samedi 12 juin à 18h00 :  
 

Samedi Messe des Familles  

à l’église Sainte-Marguerite 
 

Après la messe, nous aurons l'occasion de "dire merci" 
aux personnes qui partent (Jean-Michel Peyrard, Jo-
siane, ...) autour d'un verre de l'amitié. Chacun pourra 
apporter son pique nique pour prolonger ce temps 
ensemble. 

En Barque vers + Lieu d’accueil et d’écoute.  

Une présence chrétienne  
au cœur du quartier de Châteaucreux ! 
10 Esplanade de France, 42000 Saint-Étienne 
 

En Barque vers + est à nouveau ouvert depuis le 8 juin,  
3 jours par semaine,  
mardi, mercredi, jeudi, de 11h00 à 13h30.  
 

Vous serez accueillis, en respectant les règles sanitaires en 
vigueur, par des permanenciers bénévoles les mois: de juin 
et juillet. 
 

Le local sera fermé en août pour rouvrir mi- septembre, 
après la rentrée scolaire. Nous vous avertirons en temps 
voulu. 

NOS JOIES, NOS PEINES...  
 

Funérailles :  
Marie-Paule GRANGY ; Nicole TEYSSEIRE ; Jean LHENRY ; Henry LONDICHE ; 
Marie GUILLAUD ; Marguerite PERRET ; Louis TIMOTEO ; Jean BONNEFOY ; 
Yvette GRANGEON ; Marie-Thérèse DUROUSSET ; Pierre SEUX ; Marcel RAYMOND ; 
Marthe PITAVAL ; Dolorès SAES ; Gérard GRAS ; Jeannine JASSRES ; Jean SALEIL ; Anna 
CHARBIKI 


